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Compte-rendu du Conseil  de quartier Cœur de Ville 

2 octobre 2024 

 

 

Présent-e-s : 

➢ Carine GAU, Adjointe au Maire en charge de la démocratie locale et de la citoyenneté 

➢ Adrien LARTISIEN, collaborateur du Maire d’Orchies 

➢ Martine AURIAULT-DAMONNEVILLE, Présidente 

➢ Françoise DUFOUR-BIGET 

➢ Hervé LACRES  

➢ Yannick LALLEAU 

➢ Marie-Christine LEROY 

Excusé(e)s 

➢ Ludovic ROHART, Maire d’Orchies 

➢ Fréderic SZYMCZAK, Conseiller municipal délégué à l’animation des Conseils de quartier 

➢ Benoit BAILO 

➢ Serge HAUTECOEUR  

➢ Claude ROBILLIART  

➢ Claire VERSCHUEREN 

 

* Note Gaëlle DUHET quitte le conseil de quartier suite à son départ d’Orchies.  

 

1) Retour sur la balade citoyenne et le groupe de travail sur les incivilités 

 

◆ Le 24 septembre, .r le Maire, des élus et des conseillers de quartier ont effectué une balade 

citoyenne ( rues de l’Eglise, G Herbaut, J Ferry, Clorbus, Fg de Douai, A Poutrain, G Leroy, L Letellier, 

place Gambetta). Quelques incivilités ont été constatées, notamment déjections canines non 

ramassées, sacs poubelles crevés, poubelles sur les trottoirs, végétaux sur les façades. Des habitants 

de la rue J Ferry  ont fait part à M. le Maire de leur grande difficulté pour se stationner.  

 

◆ Faisant le constat d’incivilités dans la Ville, M.-L. MEUNIER (conseillère de quartier Europe) a proposé 

de créer un groupe de travail autour du civisme. La 1ère réunion a eu lieu le 25 septembre faisant 

un état des lieux sur les actions menées par la Mairie contre les incivilités  : 

➢ déjections canines non ramassées (campagne d’affichage, arrêté pour les deux sacs, 

verbalisation) 
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➢ poubelles sur les trottoirs (3 rappels des règles à respecter distribués en toute boite). Une 

commission animée par M. Dupuis va contacter un par un les habitants d’étant signalés pour évaluer 

chaque situation.  

Un conseiller rappelle qu’il y a des normes de conformité à respecter dans la réfection de bâtiments, 

en particulier de créer des espaces poubelles.  

➢ mégots jetés sur la voie publique (installation de cendriers près des commerces) 

➢ arrêté pour interdire la cigarette aux abords des écoles. A Lartisien propose de tracer au sol 

le périmètre où fumer est interdit.  

ML Meunier propose de faire une charte du civisme regroupant toutes les règles de savoir-vivre (par 

exemple horaires tondeuse, poubelles, bruits… ) 

Les réunions d’information aux nouveaux habitants pourraient être plus fréquentes.   

La gendarmerie va relancer la participation citoyenne  en créant un groupe WhatsApp de volontaires 

et en désignant un super référent par commune. L’objectif est qu’une vigilance soit faite par un 

maillage d’habitants qui signalent toutes situations suspectes (véhicules, démarchages…) 

 

2. Projet d’exposition temporaire d’objets, témoins d’Orchies d’autrefois 

Françoise Dufour Biget et Martine Auriault proposent de faire une exposition d’objets anciens 

témoignages de la vie d’avant à Orchies (faïences, barattes à beurre, vieilles lampes à pétroles,  

bureau d’écolier...). Cette expo pourrait être enrichie de photos d’autrefois. A Lartisien suggère de 

faire coÏncider cette expo avec les journées du patrimoine 2025.   

F Biget et M Auriault vont recenser les objets et prospecter pour affiner leur projet.  

 

3.Remarques, questions et propositions des conseils de quartier 

◆ Le 26 septembre dernier, rue de la poterne, un accident spectaculaire dû à un excès de 

vitesse a impliqué plusieurs véhicules. Un conseiller constate que  la vitesse est souvent 

excessive dans cette rue. 

◆ Une commission municipale, animée par Sébastien Hennon, a été constituée pour trouver 

des solutions afin de maitriser la vitesse dans Orchies. Parmi les solutions envisagées pour les 

grands axes, mettre des priorités à droite, limiter la vitesse à 30km/h, installer des radars 

pédagogiques, des dos d’âne, contrôler la vitesse… 

 

4. Point sur la prévention des inondations (secteur Charles Flon) 

Par fortes pluies, une partie de la zone des 3 Bonniers marins a parfois été inondée ainsi que des 

jardins de propriétés rue C Flon. Un collectif de riverains a interpellé le syndicat des milieux 

aquatiques et de la prévention des inondations (smapi).   

Conclusion de la smapi :  

Les jardins des maisons rue C .Flon sont en contrebas des champs ,  le problème est donc complexe. Il 

s’agit principalement de mettre en œuvre des travaux d’entretien de drains agricoles et de fossés 

parfois encombrés situés dans le domaine privé.  

Pour les 3 Bonniers marins, des buses vont être mises en place dans le cadre des travaux de voirie 

effectués sur l’axe Orchies Beuvry, buses se déversant dans le courant de l’hôpital. 
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6.Tour d’horizon des projets municipaux  

- Inauguration de la salle de sport Alain Plaisant le 5 octobre et d’une stèle en hommage aux 

cheminots résistants orchésiens le 6 octobre 

- Congrès départemental des sapeurs pompiers le 12 octobre de 10h à 20h avec des démonstrations 

et des animations  

- Concert accordéon le 26 octobre sur réservation 

- Installation d’une statue de Charles de Gaulle,  le 10 novembre, place de Gaulle 

- Visite de l’église pour les conseillers de quartier le 13 novembre à 18h30 avec l’abbé Canart avec 

présentation des travaux de réfection de l’église  

- Téléthon du 30 novembre au 1er décembre organisé sur le site de la Tour à diable: Orchies cette 

année est ville organisatrice officielle. Des tournois sportifs seront organisés ( badminton, volley …) 

Actualité des commerces : 

Ouverture d’un bar à jeux, barbier (également installé à Marchiennes), toiletteuse, changement de 

propriétaire de la boutique « Un nouveau monde » 

 

7) Questions diverses 

- liaison douce Orchies Beuvry : un conseiller remarque que la chaussée a été décaissée, environ 20 

cm sur le secteur d’Orchies et de 50 à  80 cm sur Beuvry ; ce décaissement important menace la 

stabilité des clotûres en bordure de la chaussée côté Beuvry-la-Forêt. 

- en septembre dernier, un run regroupant des centaines de voitures s’est réuni sur le parking de la 

zone Europe . Ces rassemblements sont difficiles à empêcher ; Carine Gau rappelle que ces runs sont 

interdits ; même les spectateurs peuvent encourir une amende de 90 € .  

- une conseillère rappelle que le miroir rue Gaston Leroy n’est toujours pas réparé.  

- un conseiller remarque qu’il est parfois difficile  de se croiser pour une voiture et un vélo roulant à 

contre sens en particulier  rue Gaston Leroy.  

 

Prochaine réunion  : 2025 à préciser  


